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Marktgemeinde  
St.Andrä-Wördern 
 

VERHANDLUNGSSCHRIFT 
 

über die Sitzung des GEMEINDERATES am Freitag, den 25. November 2011 
 
Anwesend waren: 
Bürgermeister Alfred Stachelberger 
Vizebürgermeister Franz Semler 
 
Die Mitglieder des Gemeinderates: 
  1. GGR Reg.-Rat Wolfgang Seidl 14. GR DI Gerald Schabl   
  2. GGR Franz Leitzinger 15. GR Herbert Rottensteiner 
  3. GGR Erich Stanek 16. GR Paul Kuselbauer 
  4. GGR Mag. Ulrike Fischer bis 23.25 Uhr 17. GR Christine Kutscha 
  5. GGR Thomas Zeimke 18. GR Walter Ribolits 
  6. GR Andreas Spannagl 19. GR Dr. Elisabeth Seidl ab 19.35 Uhr 
  7. GR Christian Kraft 20. GR Ing. Wolfgang Stuchlik 
  8. GR Werner Krieber 21. GR Alfred Podeu 
  9. GR Brigitte Müller 22. GR Ing. Martin Heinrich 
10. GR Renate Albrecht 23. GR Maximilian Titz 
11. GR Walter Schreiner 24. GR Jürgen Schneider bis 21.10 Uhr 
12. GR Maria Brandl 25. GR Christian Gsandtner 
13. GR Gabriele Walcher   
 
Schriftführerin: Romana Emmer 
Entschuldigt: GGR Astrid Pillmayer, GR Norbert Bregel 
 
Beginn: 18.10 Uhr 
Ende:    23.35 Uhr 
 
Die Sitzung war öffentlich. Die Sitzung war beschlussfähig. 
 
 
1. Protokoll vom 30.9.2011 
Bgm. Stachelberger stellt fest, dass gegen das Sitzungsprotokoll der letzten Sitzungen am  
30. September 2011 keine schriftlichen Einwände erhoben wurden. Das Sitzungsprotokoll 
gilt daher als genehmigt. 
 
2. Bericht des Bürgermeisters – Schreiben an den Gemeinderat 
Bgm. Stachelberger bringt folgende Schreiben dem Gemeinderat zur Kenntnis: 

 ein Schreiben von LH-Stv. Dr. Leitner für die Kostenerhöhung des Kindergartenneubaus 
eine Sockelbeihilfe in Höhe von € 90.900,--; 

 ein Schreiben von LH-Stv. Dr. Leitner für die Kindergarteneinrichtung ein Beihilfe in 
Höhe von € 80.600,--; 

 ein Schreiben von LH-Stv. Dr. Leitner über die Genehmigung des Mobilien-
Leasingvertrages mit der Oberbank für das SRF der FF St. Andrä-Wördern; 

 zwei gleichlautende Schreiben von LH-Stv. Dr. Leitner und Mag. Sobotka für 
Katastrophenhilfe einen nicht rückzahlbaren Betrag in Höhe von € 3.313,66 für 
Hochwasser – Straßen; 

 ein Schreiben vom Bürgermeister der Stadtgemeinde Klosterneuburg, dass kein 
Schranken bei der Plöcking errichtet werden soll. 

 Ein Schreiben vom NÖ Seniorenbund Ortsgruppe St. Andrä-Wördern, dass beschlossen 
wurde, die Räumlichkeiten im alten Kindergarten zu mieten, nicht angenommen wird. 
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Zu diesem Tagesordnungspunkt meldet sich GR Kutscha betreffend „des Schrankens 
Plöcking“ und GGR Reg.-Rat Seidl betreffend des NÖ Seniorenbundes zu Wort. 
 
3. Prüfberichte des Prüfungsausschusses vom 20.10.2011 und 24.11.2011 
Der Vorsitzende des Prüfungsausschusses, GR Gsandtner, verliest die Protokolle der 
Prüfungen vom 20. Oktober 2011 und vom 24. November 2011. Der Bürgermeister bringt 
dem Gemeinderat die Stellungnahmen der Kassenverwalterin, VB Silvia Pertschy, zur 
Kenntnis und schließt sich deren Ausführungen an. 
Die Berichte des Prüfungsausschusses werden in der vorliegenden Form zur Kenntnis 
genommen. 
Zu diesem Tagesordnungspunkt melden sich GGR Reg.-Rat Seidl, GR Krieber und GR Ing. 
Heinrich zu Wort. 
 
4. Voranschlag 2012 und Dienstpostenplan sowie mittelfristiger Finanzplan bis 2015  
Vzbgm. Semler berichtet, dass während der öffentlichen Auflagefrist des Voranschlages 
2012 mit Dienstpostenplan in der Zeit von 10.11.2011 – 24.11.2011 keine Erinnerung 
eingebracht wurde. 
Das Budget für das Jahr 2012 wurde mit € 13.666.900,-- ausgeglichen erstellt. Von dieser 
Summe entfallen auf den ordentlichen Haushalt € 12.633.500,-- und auf den außer-
ordentlichen Haushalt € 1.033.400,--.  
Vzbgm. Semler erläutert die Summen des ordentlichen und außerordentlichen Haushaltes 
und den mittelfristigen Finanzplan bis 2015 sowie die Schuldenentwicklung mit Gesamt-
schulden in Höhe von € 18.863.300,--. 
 
Vzbgm. Semler stellt den Antrag, den Voranschlag 2012 mit Haushalts- und Dienstposten-
plan sowie den mittelfristigen Finanzplan bis 2015 in der vorliegenden Form zu beschließen. 
Zu diesem Tagesordnungspunkt melden sich GGR Reg.-Rat Seidl, GR Schneider, GR 
Gsandtner, GGR Mag. Fischer, GR DI Schabl, Vizebgm. Semler, GR Albrecht und Bgm. 
Stachelberger zu Wort. 
 
Bgm. Stachelberger bringt den Antrag den Voranschlag 2012 mit Haushalts- und 
Dienstpostenplan und den mittelfristigen Finanzplan bis 2015 zur Abstimmung. 
 

Der Antrag wird mit 25 Dafür-Stimmen und zwei Gegenstimmen (GGR Mag. Fischer und  
GR Schneider) mehrheitlich angenommen. 

 
5. Verordnung – Stellplatz-Ausgleichsabgabe  
Wenn für den Bauwerber baulich keine Möglichkeit besteht, einen Stellplatz oder ab zwei 
Wohneinheiten 1,5 Stellplätze pro Wohneinheit zu errichten, soll es ihm ermöglicht werden, 
durch die Leistung einer Stellplatz-Ausgleichsabgabe diese Auflage zu erfüllen. Besteht 
jedoch die Möglichkeit einer Errichtung eines Stellplatzes auf Eigengrund, muss dieser auch 
auf Eigengrund errichtet werden. 
Vizebgm. Semler ersucht die Stellplatzausgleichsabgabe laut Verordnung (Beilage 1) in 
Höhe von € 4.500,-- zu beschließen.  
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
GGR Zeimke war bei der Beschlussfassung im Sitzungssaal nicht anwesend. 
 
6. Beschlussfassung der 38. Änderung des örtlichen Raumordnungsprogrammes  
Für die Zusammenlegung der Teiche im Augebiet zur Schottergewinnung sind 
Stellungnahmen der NÖ Landesregierung für Raumordnung und Umweltschutz eingelangt. 
Diese Stellungnahmen wurden im zuständigen Ausschuss behandelt und auch vom 
Raumplaner erläutert. 
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Vizebgm. Semler ersucht um Zustimmung der 38. Änderung des örtlichen Raumordnungs-
programmes, da auch eine Beschlussempfehlung des Raumplaners Büro Dr. Paula vorliegt. 
 
GGR Mag. Fischer stellt den Antrag, den TOP 6 heute aus formal rechtlichen Gründen nicht 
zu beschließen und dem Schreiben der NÖ Landesregierung Rechnung zu tragen und 
ersucht dieses Schreiben als Beilage zum Protokoll. (Beilage 2) 
Zu diesem Antrag melden sich GGR Reg.-Rat Seidl, Vizebgm. Semler, GGR Zeimke,  
GGR Fischer und GR Dr. Seidl zu Wort. 
 
Bgm. Stachelberger bringt den Antrag von GGR Mag. Fischer zur Abstimmung. 
 

Der Antrag wird mit zwei Dafür-Stimmen (GGR Mag. Fischer, GR Schneider) und 25 
Gegenstimmen mehrheitlich abgelehnt. 

 
Bgm. Stachelberger bringt den Antrag, die 38. Änderung des örtlichen Raumordnungs-
programmes, zur Abstimmung. 
 

Der Antrag wird mit 25 Dafür-Stimmen und zwei Gegenstimmen (GGR Mag. Fischer und  
GR Schneider) mehrheitlich angenommen. 

 
7. Leitbild / örtliches Entwicklungskonzept  
Die erste Phase des Leitbildes 2020 ist nun abgeschlossen, Workshops wurden abgehalten, 
wobei mit den Bürgern die Stärken und Schwächen erarbeitet wurden. Der Leitbildprozess 
mit dem Team Prof. Kaiser soll nicht weitergeführt werden, da die Kosten dafür zu hoch sind. 
Die Ergebnisse des Leitbildes 2020 sollen, soweit wie möglich in das Örtliche 
Entwicklungskonzept durch den Raumplaner Dr. Paula eingearbeitet werden.  
Es liegt ein Angebot vom Büro Dr. Paula für Sichtung und Filterung der vorliegenden 
Materialien und Unterlagen des bisherigen Prozesses sowie Formulierung eines 
raumordnungsfachlichen Leitbildes in Höhe von € 7.694,12 netto vor. 
 
Vizebgm. Semler ersucht um Zustimmung des Angebotes von Büro Dr. Paula. 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt melden sich GR Schneider, Vizebgm. Semler,  
GR Gsandtner, Bgm. Stachelberger, GGR Mag. Fischer, GGR Reg.-Rat Seidl und  
GR Dr. Seidl zu Wort. 
 

Der Antrag wird mit 25 Dafür-Stimmen, einer Gegenstimme (GR Schneider) und einer 
Stimmenthaltung (GGR Mag. Fischer) mehrheitlich angenommen. 

 
GR Schneider verlässt um 21.10 Uhr die Sitzung. 
 
8. Über- und außerplanmäßige Ausgaben 2011  
Vzbgm. Semler berichtet über die über- und außerplanmäßigen Ausgaben im Haushaltsjahr 
2011 in der Höhe von € 125.100,-- und nennt deren Bedeckung. 
Vzbgm. Semler stellt den Antrag, diese Ausgaben und deren Bedeckung gemäß seinen 
Ausführungen zu beschließen. 
Zu diesem Tagesordnungspunkt meldet sich GGR Reg.-Rat Seidl zu Wort. 
 

Der Antrag wird mit 25 Dafür-Stimmen und einer Stimmenthaltung (GGR Mag. Fischer) 
mehrheitlich angenommen. 

 
9. Wirtschaftspark St. Andrä-Wördern – Auftragsvergabe Straßenbeleuchtung  
GGR Leitzinger berichtet, dass die EVN ein Angebot in Höhe von € 10.800,-- (netto) der 
Erdverkabelung für die Straßenbeleuchtung und ein Angebot in Höhe von € 2.648,-- (netto) 
für die Errichtung einer Einspeisestelle im Wirtschaftspark St. Andrä-Wördern gelegt hat. 
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GGR Leitzinger ersucht um Zustimmung den Auftrag mit einer Gesamtsumme in Höhe von  
€ 13.448,-- (netto) an die EVN zu vergeben. 
 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt melden sich GGR Mag. Fischer, Vizebgm. Semler,  
GGR Reg.-Rat Seidl und Bgm. Stachelberger zu Wort.  
 

Der Antrag wird mit 25 Dafür-Stimmen und einer Stimmenthaltung (GGR Mag. Fischer) 
mehrheitlich angenommen. 

 
10. Wirtschaftspark – Grundabtausch im Zuge der Parzellierung  
Da der Eigentümer des Grundstückes Nr. 1620, KG Wördern – Wirtschaftspark prozentuell 
weit mehr für den Straßengrund für die derzeitige Straßentrassierung abtreten müsste 
(1887m²), als die übrigen Grundeigentümer wie z.B. die Marktgemeinde St. Andrä Wördern 
als Grundeigentümer, wird das Grundstück des Eigentümers Gottfried Fuchs mit einer 
Fläche von 3766m² mit einem Grundstück der gemeindeeigenen Grundstücke flächengleich 
abgetauscht. Ebenso wird auf dem dann getauschten Grundstück eine Fläche von 811m² für 
die Errichtung einer notwendigen Trafostation (20m²) übernommen.  
GGR Reg.-Rat Seidl ersucht um Zustimmung des Grundabtausches. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
11. Vergabe von Förderungen und Subventionen für das Jahr 2011  
GGR Zeimke stellt den Antrag, die Subventionsvergaben getrennt abzustimmen: die 
Sportvereine gemeinsam, die Pfarren gemeinsam, die Feuerwehren gemeinsam und die 
gemeinnützigen Verein einzeln. 
Bgm. Stachelberger bringt den Antrag von GGR Zeimke zur Abstimmung. 
 
Der Antrag wird mit 15 Dafür-Stimmen (SPÖ-Fraktion, FPÖ-Fraktion) und 11 Gegenstimmen 

(ÖVP-Fraktion, GGR Fischer) mehrheitlich angenommen. 
 
Bgm. Stachelberger ersucht dem Antrag, den Sportvereinen (Blue Stars, Judo Club Makoto, 
Kajakunion Greifenstein, Sportverein St. Andrä-Wördern, Union Hintersdorf/Kirchbach 
Sektion Fußball, Union Hintersdorf/Kirchbach Turn und Sportunion, Union St. Andrä-
Wördern, Red Dragons Inlinehockey Verein) für das Jahr 2011 gesamt eine Subvention in 
Höhe von € 18.790,-- zu vergeben, zuzustimmen. (Beilage 3) 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Bgm. Stachelberger ersucht dem Antrag, der Berg- und Naturwacht für das Jahr 2011 eine 
Subvention in Höhe von € 350,-- zu vergeben, zuzustimmen. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Bgm. Stachelberger ersucht dem Antrag, der Greifvogelzuchtstation für das Jahr 2011 eine 
Subvention in Höhe von € 1.980,-- zu vergeben, zuzustimmen. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Bgm. Stachelberger ersucht dem Antrag, dem Hagenthaler Kulturkreis für das Jahr 2011 
eine Subvention in Höhe von € 450,-- und für die Veranstaltung „Oper unter Sternen 2011“ in 
Höhe von € 2.442,50 zu vergeben, zuzustimmen. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
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Bgm. Stachelberger ersucht dem Antrag, der Kinderfreunde St. Andrä-Wördern für das Jahr 
2011 eine Subvention in Höhe von € 360,-- zu vergeben, zuzustimmen. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
Bgm. Stachelberger ersucht dem Antrag, Manfred Komac „Siberian Husky von Lakota Tipi“ 
eine Subvention für seine Hundeabgabe für das Jahr 2012 in Höhe von € 851,-- zu 
vergeben, zuzustimmen. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Bgm. Stachelberger ersucht dem Antrag, dem Kriegsopfer- und Behindertenverband für das 
Jahr 2011 eine Subvention in Höhe von € 135,-- zu vergeben, zuzustimmen. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Bgm. Stachelberger ersucht dem Antrag, dem Musik- und Gesangverein für das Jahr 2011 
eine Subvention in Höhe von € 5.930,-- zu vergeben, zuzustimmen. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Bgm. Stachelberger ersucht dem Antrag, dem NÖ Seniorenbund für das Jahr 2011 eine 
Subvention in Höhe von € 270,-- zu vergeben, zuzustimmen. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Bgm. Stachelberger ersucht dem Antrag, der NÖ Volkshilfe für das Jahr 2011 eine 
Subvention in Höhe von € 225,-- zu vergeben, zuzustimmen. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Bgm. Stachelberger ersucht dem Antrag, dem Pensionistenverband für das Jahr 2011 eine 
Subvention in Höhe von € 540,-- zu vergeben, zuzustimmen. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Bgm. Stachelberger ersucht dem Antrag, dem Naturpark Eichenhain für das Jahr 2011 eine 
Subvention in Höhe von € 1.080,-- zu vergeben, zuzustimmen. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Bgm. Stachelberger ersucht dem Antrag, dem Schlosschor Hadersfeld für das Jahr 2011 
eine Subvention in Höhe von € 720,-- zu vergeben, zuzustimmen. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Bgm. Stachelberger ersucht dem Antrag, dem Verschönerungsverein für das Jahr 2011 eine 
Subvention in Höhe von € 675,-- zu vergeben, zuzustimmen. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Bgm. Stachelberger ersucht dem Antrag, dem Verein Grenzenlos für das Jahr 2011 eine 
Subvention in Höhe von € 900,-- zu vergeben, zuzustimmen. 
 

Der Antrag wird mit 24 Dafür-Stimmen und zwei Gegenstimmen (GGR Zeimke,  
GR Gsandtner) mehrheitlich angenommen. 
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Bgm. Stachelberger ersucht dem Antrag, dem Verein Kreativ 8 für das Jahr 2011 eine 
Subvention in Höhe von € 450,-- zu vergeben, zuzustimmen. 
 

Der Antrag wird mit 24 Dafür-Stimmen und zwei Gegenstimmen (GGR Zeimke,  
GR Gsandtner) mehrheitlich angenommen. 

 
Bgm. Stachelberger ersucht dem Antrag, dem Waldkindergarten St. Andrä-Wördern für das 
Jahr 2011 eine Subvention in Höhe von € 630,-- zu vergeben, zuzustimmen. 
 
Der Antrag wird mit 24 Dafür-Stimmen, zwei Gegenstimmen (GGR Zeimke, GR Gsandtner) 
und zwei Stimmenthaltungen (GGR Reg.-Rat Seidl, GR Podeu) mehrheitlich angenommen. 

 
Bgm. Stachelberger stellt den Antrag, die noch zu beschließenden Subventionsvergaben für 
gemeinnützige Vereine gemeinsam abzustimmen. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Bgm. Stachelberger ersucht dem Antrag, dem VÖAFV, Sektion Muckendorf für das Jahr 
2011 eine Subvention in Höhe von € 315,-- zu vergeben, zuzustimmen. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
GR Ing. Stuchlik war bei der Beschlussfassung im Sitzungssaal nicht anwesend. 
 
Bgm. Stachelberger ersucht dem Antrag, den kirchlichen Organisationen (evangelische 
Pfarre, Pfarre Greifenstein, Pfarre St. Andrä) für das Jahr 2011 gesamt eine Subvention in 
Höhe von € 2.250,-- zu vergeben, zuzustimmen. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
GR Ing. Stuchlik war bei der Beschlussfassung im Sitzungssaal nicht anwesend. 
 
Bgm. Stachelberger ersucht dem Antrag, den Freiwilligen Feuerwehren der Marktgemeinde 
St. Andrä-Wördern für das Jahr 2011 eine Subvention in Höhe von € 52.900,-- zu vergeben, 
zuzustimmen. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
GR Ing. Stuchlik war bei der Beschlussfassung im Sitzungssaal nicht anwesend. 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt melden sich GR Dr. Seidl, Vizebgm. Semler, GR 
Gsandtner, GGR Reg.-Rat Seidl, Bgm. Stachelberger, GGR Mag. Fischer, GR DI Schabl  
und GGR Zeimke zu Wort. 
 
12. Breitbandausbau Hadersfeld – Zustimmung für die Übernahme der 
Grabungskosten  
Bgm. Stachelberger berichtet, dass für den Breitbandausbau Hadersfeld schon länger 
Gespräche geführt werden. Es kann ein Vertrag mit der A1 Telekom zustande kommen, 
wenn die Marktgemeinde St. Andrä-Wördern die Kosten für die Grabungsarbeiten 
übernimmt. Bgm. Stachelberger ersucht um Zustimmung des Antrages. 
Zu diesem Tagesordnungspunkt melden sich GR Ribolits, Bgm. Stachelberger,  
GR DI Schabl, GR Dr. Seidl, GGR Mag. Fischer und GR Ing Heinrich zu Wort. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
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GR Gsandtner war bei der Beschlussfassung im Sitzungssaal nicht anwesend. 
 
 
13. Investitionsbeitrag für die Handelsakademie und Handelsschule Tulln für das 
Schuljahr 2011/2012  
GR Kraft berichtet, dass 31 Schüler aus der Gemeinde im Schuljahr 2011/12 die 
Handelsakademie und Handelsschule Tulln besuchen. Die Schulleitung ersucht um Über- 
nahme eines Investitionsbeitrages in der Höhe von € 205,-- je Schüler, dies ergibt eine 
Gesamtsumme in Höhe von € 6.355,--; davon sollen 50% übernommen werden. 
GR Kraft stellt den Antrag, einen Teil des Investitionsbeitrages in der Höhe von € 3.177,50 
zu übernehmen. 
Zu diesem Tagesordnungspunkt melden sich GGR Stanek, Bgm. Stachelberger und  
GR Albrecht zu Wort. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
GR Gsandtner war bei der Beschlussfassung im Sitzungssaal nicht anwesend. 
 
14. Verkauf eines Grundstückes, Parz. 467/125 – KG Altenberg  
Das 245 m² große Grundstück Parz. 467/125, Augraben 5, KG Altenberg soll zum Preis von 
€ 75,--/m² (exkl. Nebenkosten) an Beatrix Oppolzer zu einer Gesamtsumme in Höhe von  
€ 18.375,-- verkauft werden.  
GGR Reg.-Rat Seidl stellt den Antrag, diesem Grundverkauf zuzustimmen. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
GGR Zeimke, GR Titz und GR Gsandtner waren bei der Beschlussfassung im Sitzungssaal 
nicht anwesend. 
 
15. Verkaufspreise in der Badesiedlung  
Bereits verpachtete Grundstücke sollen in der Badesiedlung für das Jahr 2012/13 um 
folgende m²-Preise verkauft werden: 
„Am Damm“ bzw. „Am Sporn“ 2012 - € 96,00 / pro m² und ab 2013 - € 105,00 / pro m² 
Im übrigen Badegebiet  2012 - € 77,50 / pro m² und ab 2013 - € 85,00 / pro m² 
Die neu parzellierten Grundstücke am Rydlweg werden im Jahr 2012 weiter um € 100,00 / 
pro m² zuzüglich Aufschließungskosten bzw. Verpflichtung zum Neubau einer Badehütte 
angeboten. Dieser Verkaufspreis wird im Jahr 2013 auf € 115,00 / pro m² erhöht. 
Alle Grundverkäufe erfolgen zuzüglich der jeweiligen Nebenkosten. 
GGR Reg.-Rat Seidl ersucht um Zustimmung der Verkaufspreise. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
GR Titz und GR Gsandtner waren bei der Beschlussfassung im Sitzungssaal nicht 
anwesend. 
 
16. Änderung eines Pachtvertrages, Parz. 467/277, in der Badesiedlung  
Nach Verzicht von Ilse und Josef Strobel auf das Pachtgrundstück, Parz. 467/277 mit 538 m² 
und dem Teilstück Parz. 467/274 mit 43 m², Längsweg II/9, KG Altenberg soll die gesamte 
Fläche mit 581 m² an Tanja und Harald Pöckl zum Jahrespachtzins in Höhe von € 958,65 
verpachtet werden. 
GGR Reg.-Rat Seidl stellt den Antrag, der genannten Pachtvertragsänderung zuzustimmen. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
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17. Verlängerung von Pachtverträgen in der Badesiedlung  
GGR Reg.-Rat Seidl ersucht folgenden fünf Pachtvertragsverlängerungen zuzustimmen: 

 Die Teilpachtfläche Neuer Weg 13, Parz. Nr. 467/36, KG Altenberg im Ausmaß von 20 
m² soll bis 31.12.2018 mit € 33,00 Jahrespacht an Erich Brauneis weiter verpachtet 
werden. 

 Die Pachtfläche Schneiderweg 48, Parz. Nr. 421/5, KG Altenberg im Ausmaß von 653 m² 
soll bis 31.12.2018 mit € 1.077,45 Jahrespacht an Josef Reich weiter verpachtet werden. 

 Die Pachtfläche Greifensteinerweg 24, Parz. Nr. 467/313, KG Altenberg im Ausmaß von 
415 m² und einem Teilstück mit 19 m², gesamt 434 m², soll bis 31.12.2018 mit € 716,10 
Jahrespacht an Irmgard Rezucha und Irmtraud Schock weiter verpachtet werden. 

 Die Teilpachtfläche Greifensteinerweg 25, Parz. Nr. 467/303, KG Altenberg im Ausmaß 
von 21 m² soll bis 31.12.2018 mit € 34,65 Jahrespacht an Ruth Straka weiter verpachtet 
werden. 

 Die Pachtfläche Tiergartenweg 22, Parz. Nr. 467/78, KG Altenberg im Ausmaß von 370 
m² und einem Teilstück mit 18 m², gesamt 388 m² soll bis 31.12.2018 mit € 640,20 
Jahrespacht an Peter Waidhofer weiter verpachtet werden. 

 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 
GGR Fischer war bei der Beschlussfassung im Sitzungssaal nicht anwesend. 
 
18. Mietverträge  
a.) Hagenthaler Sportschützen, Vereinslokal und Schießkeller  
Der Mietvertrag mit den Hagenthaler Sportschützen für die Kellerräumlichkeiten und zwei 
Schießstände wird mit einer monatlichen Miete in Höhe von € 400,-- ab 1. Oktober 2011 auf 
unbestimmte Zeit laut vorliegendem Entwurf abgeschlossen. 
 
b.) Pensionistenverband, Ortsgruppe St. Andrä-Wördern-Zeiselmauer, alter 
Kindergarten  
Die Vereinbarung über die unentgeltliche Gebrauchsüberlassung mit den Pensionisten-
verband, Ortsgruppe St. Andrä-Wördern-Zeiselmauer für den südwestlichen Gebäudeteil mit 
einer Größe von ca. 110 m² wird mit einem monatlichen Betriebskostenanteil in Höhe von  
€ 100,-- ab 1. Oktober 2011 auf unbestimmte Zeit laut vorliegendem Entwurf abgeschlossen. 
GGR Leitzinger ersucht um Zustimmung des Mietvertrages und der Vereinbarung. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
GR Dr. Seidl war bei der Beschlussfassung im Sitzungssaal nicht anwesend. 
 
19. Schlägerungsauftrag 2011/2012  
GGR Stanek stellt den Antrag, die Firma Roiser, Wördern weiterhin im Jahr 2012 mit der 
Durchführung der Schlägerungsarbeiten mit den vereinbarten, gleich bleibenden Preisen und 
Konditionen, wie folgt, zu vergeben. 
pro Festmeter Blochholz    € 13,-- + 20% USt 
pro Festmeter Brennholz    € 20,-- + 20% USt 
für das Schleifen des Blochholz pro Festmeter  € 10,-- + 20% USt 
Es liegt auch ein Angebot der Fa. Krist, Kirchbach, für den Holzerwerb vor. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
20. KreaMont, Privatschule – Ansuchen um finanzielle Unterstützung  
Der Privatschule KreaMont soll eine Subvention in Höhe von € 28.800,-- jeweils für die Jahre 
2011 und 2012 gewährt werden. Die Auszahlungen erfolgen am 1. Februar, 1. Juni und  
1. Oktober mit jeweils € 9.600,--. 
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Bgm. Stachelberger ersucht den Gemeinderat diese finanzielle Vereinbarung für den 
Schulbetrieb zu beschließen. 
Zu diesem Tagesordnungspunkt melden sich GR Kutscha, GGR Reg.-Rat Seidl, OSekr. 
Ohnewas, GGR Mag. Fischer, GR Dr. Seidl und Vizebgm. Semler zu Wort. 
 
Der Antrag wird mit 25 Dafür-Stimmen und einer Stimmenthaltung (GR Kutscha) mehrheitlich 

angenommen. 
 
21. Dorferneuerungsverein Kirchbach – Ansuchen um einen Kostenbeitrag für den 
Mehrzweckspielplatz  
Der Dorferneuerungsverein Kirchbach ersucht um eine Förderung für den Mehrzweck-
spielplatz. Die Gesamtkosten betragen € 34.000,--. 
GGR Reg.-Rat Seidl ersucht um Zustimmung, eine Förderung in Höhe von € 15.000,-- (im 
Jahr 2011 € 5.000,-- und im Jahr 2012 € 10.000,--) zu gewähren. 
Zu diesem Tagesordnungspunkt melden sich GGR Mag. Fischer, GGR Stanek, GR Krieber, 
Vizebgm. Semler und GR Dr. Seidl zu Wort. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
22. Übernahme der Trennstücke 1, 2, 4 und 6, KG Hintersdorf, gemäß Teilungsplan von 
Dipl. Ing. Karl Pauler vom 4.10.2011, GZ 3778 gemäß §§ 15 ff des LiegTeilG  
GGR Leitzinger stellt den Antrag, der Übernahme der Trennstücke 1, 2, 4 und 6, KG 
Hintersdorf, mit 128 m² gemäß dem Teilungsplan GZ 3778 vom 4.10.2011 von Dipl. Ing. Karl 
Pauler ins öffentliche Gut zuzustimmen. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
23. Erstellung eines Waldwirtschaftsplanes  
Um die Bewirtschaftung des Waldes effizient durchführen zu können, soll über die 
Wintermonate ein Waldwirtschaftsplan durch die Landwirtschaftskammer erstellt werden.  
Die Kosten betragen € 7.000,--, jedoch kann auch um Förderung angesucht werden. 
GGR Stanek ersucht um Zustimmung des Waldwirtschaftsplanes. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
24. Nextbike Fahrradverleihsystem – Altenberg/Greifenstein  
GGR Mag. Fischer berichtet, dass beim Bahnhof Altenberg/Greifenstein ein weiteres 
„nextbike“-Fahrradverleih errichtet werden soll. 
Die Gesamtkosten für die Errichtung belaufen sich auf € 3.060,- jedoch gibt es noch eine 
Förderung von 50%. Die Kosten für die Gemeinde betragen € 1.530,--. 
GGR Fischer ersucht dem Antrag zuzustimmen. 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt meldet sich Vizebgm. Semler zu Wort. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
25. Beschlussfassung (Ergänzung) über Ehrungen und Auszeichnungen von 
GemeindebürgerInnen 
Nachstehend angeführte Personen sollen für besondere Verdienste folgende 
Auszeichnungen erhalten:  
Ehrenurkunde: Gabriela Eisinger, Josef Prokesch sen., Siegfried Bauer 
Die Überreichung der Ehrenzeichen erfolgt im Rahmen der Festsitzung des Gemeinderates 
am 16. Dezember 2011. 
Der Bürgermeister stellt den Antrag, die Vergabe dieser Auszeichnungen zu beschließen. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
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Nicht öffentlich:  
26) Wohnungsvergaben  
a.) Gemeindewohnung, Wördern, Kernstockstr. 14 / TOP 9  
b.) Genossenschaftswohnung, St.Andrä, Kirchenweg 11 / TOP 5  
27) Personalangelegenheit  
a.) A.o. Zuwendung an Gemeindebedienstete – Weihnachten 2011  
b.) Ansuchen um einvernehmliche Auflösung des Dienstverhältnisses – 
Pensionierung  
c.) Ansuchen um einvernehmliche Auflösung des Dienstverhältnisses – über Antrag  
d.) Personalantrag 
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Bürgermeister Schriftführerin 
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